

Grata noticia

Después de algunos meses de estar sin noticias de la suerte que correrían nuestros camaradas en la provincia de Antofagasta después de las medidas descabelladas de las autoridades de dicha provincia que quisieron asestar un golpe de muerte a la organización obrera y clausurar su portavoz "El Socialista", por fin hemos recibido la grata noticia de que nuestro coideario ha vuelto a reaparecer desde el 3 de Abril bajo la dirección del ilustrado compañero Ramón Sepúlveda L. quien proseguirá con cariño y tesón la grandiosa labor empezada por los distinguidos camaradas Luis E. Recabarren y Mariano Rivas los que fueron resignados a soportar un cautiverio a Lautaro por el delito de instruir al pueblo chileno.

"El Socialista" vuelve a hacer oír su voz de aliento entre los obreros del salitre después de sesenta días de clausura a causa de la ley marcial con que se ha escarnecido la libertad del proletariado de Antofagasta.

Escribimos estas líneas para describir la grata emoción que ha producido en nuestro ánimo, el poder contar otra vez con un vocero valiente defensor de nuestra causa, que autoridades retrógradas quisieron acallar, y de cuya alegría y satisfacción queremos participar al pueblo obrero de Magallanes.

"EL SOCIALISTA"

Cambio de local

En unos días mas trasladaremos nuestro taller al nuevo local que hemos contratado expresamente para ampliar y dar un mayor impulso a nuestro periódico.

Al efectuar el cambio a fines de esta semana, es probable que el próximo número se retrase un poco, no obstante trataremos de sacar los dos números que corresponden a la próxima semana con la mayor puntualidad.

En el nuevo local, haremos un arreglo con el fin de dejar el taller en condiciones de efectuar toda clase de trabajos tipográficos.

Próxima catástrofe en Natales

Afirmación descripta por los mismos sa-télites. Una charla interesante y acre a la vez.

Estamos a 3 de Mayo y es día sábado, el sitio donde tuvo lugar esta charla es un... restaurant algo central, y son las seis de la tarde, hora en que todos los negocios que espandan bebidas alcohólicas están cerrados.

Sin embargo en un saloncito, del lugar que mencionamos y alrededor de una mesa, varios circunstantes, beben y rien en medio de la mayor armonía.

En este instante y de improviso, como movido por fuerza eléctrica, uno de ellos se pone de pie. (Este es el *celeberrimo* Parker) para decir, "señores: tengo la honra de presentaros al teniente de carabineros señor... (se nos escapó el nombre) y bajo cuyo mando viene la detención de los mismos, llegados en el transporte "Angamos".

La charla seguía su curso, y el tema que en este instante ventilaban nuestros personajes primaba sobre los sucesos últimos de Natales.

Yo, decía Parker, después de agregar un cúmulo de sandeces, y de lamentar de no haberse encontrado en dicho movimiento,—yo en el puesto tuyo (¿quién a quién se dirigía era al oficial de policía Román) no me entrego desarmado, antes sí, mato unos cien de esos *rotos* y me hubiese quedado tan fresco como de costumbre.

—Si tu te hubieses encontrado (objeta Román) en el día de los sucesos en Natales, los huelguistas te despedazan, te hacen desaparecer del número de los vivos.

—Eso no amigo! Esos *rotos* hablan cuando no me ven, pero en mi presencia sus ánimos se debilitan y enervan y solo humillaciones me deben.

Aquí interviene el nuevo teniente de carabineros, antes mencionado, y dice:—yo, vengo a reemplazar al amigo Micheli, al cual los maximalistas (?) de Punta Arenas lo tildan de sanguinario.

"Yo, con sigilo y precaución voy a ir enterándome del origen de todos esos acontecimientos y, a medida que me entere y tenga a mi alcance al sospechoso, lo azotaré (!!!) en la calle pública, hasta hacerlo declarar.

Sí el amigo Micheli, agrega, lo llaman sanguinario, yo en cambio seré un verdugo, porque dentro de poco voy a tener bajo mi mando, mas de ochenta carabineros que llegan por el vapor "Chiloé".

Cuando esta peroración cesó, Parker, con la mayor soltura y propia para los labios de una persona inculta y sin antecedentes de moral, siguió profiriendo frases e insultos soeces contra los obreros.

—Si yo (menciona Román) me he salvado de la muerte, es debido a mi norma justa que observé en esa circunstancia para con los obreros.

—Siento grandemente haber estado ausente de esa (indica aún Parker) pues hubiese tenido ocasión de balear esos *rotos*; pero tarde o temprano caerán en mis manos, y; entonces no me importa un comino que los periódicos EL SOCIALISTA y "El Trabajo" me ataquen por medio de sus columnas, por que sé *positivamente* que ninguna persona educada los compra, por el hecho de que los que componen dichos periódicos son unos estúpidos y sin vergüenzas...

Y nosotros agregamos: Retruécanos líricos, no, Don Parker!!!

José Incerto Ad pedem.

El que pone obstáculos a la corriente de un río, obtiene por resultado la inundación; el que pone barreras al porvenir ocasiona revoluciones.

Por nuestros niños

Una vez mas nos dirigimos a las autoridades respectivas para llamarles la atención hácia la urgente necesidad que hay de arreglar las calles en los barrios apartados.

Ya anteriormente hemos indicado los lugares intransitables a causa de las aguas estancadas y el lodazal que obstruye el paso a cuanta persona trafica por esas calles y sobretodo los niños que asisten a las escuelas.

La H. Junta de Alcaldes todos los años gasta sumas considerables en arreglar y volver a arreglar las calles céntricas de la ciudad y descuida en absoluto de efectuar arreglos en las calles de los barrios, cuando el tráfico por estos sitios es tanto o mayor que en el centro.

Estamos hartos de repetir que a los niños se les priva de asistir a la escuela por causa del mal estado de las calles, que mas parecen fangos que tales, habiendo quedado en varias ocasiones pegados en el fango no solo los niños sino hasta los grandes.

La H. Junta, debiera hacer lo posible por arreglar cuanto antes las calles en los barrios apartados, pues con ello contribuiría en parte a que las asistencias en las escuelas no fueran tan interrumpidas y la salud de los niños no corriera el peligro de resentirse en una epidemia pues la influencia de otros años no es otra cosa que el mal estado de las calles obligando a que los niños permanezcan en la escuela con los pies mojados y entumidos de frío.

Ojalá que el Gobernador del Territorio se interesara por la salud de los niños y se hiciera eco de estos clamores del pueblo.

Hay que hacer una visita ocular por los extremos de la ciudad para convencerse de la negligencia de la H. Junta.

Hecho delictuoso

Aclarando una información malévola

El martes en la noche cerca de las 23 30 hs. se produjo un escándalo mayúsculo en la calle Errázuriz en una de las casas de lenocinio ubicada entre Libertad y Chilena, con motivo de que un guardian montado llevaba preso a un ebrio arrastrándolo brutalmente, por lo que varias personas se indignaron y procedieron a quitarle la víctima al inhumano guardador del orden.

Con esto se formó un alboroto indescriptible y un guardian al enfrentar al Teatro Regeneración disparó su carabina y las balas atravesaron el salón produciendo la consiguiente alarma en la concurrencia y una señora sufrió un desmayo a causa de la sorpresa.

El Administrador del Teatro nos dice que él estaba en la puerta cuando bajaron los del boche y que al sentir los disparos quisieron penetrar los curiosos al local cosa que el Administrador no consintió y ante el empuje de la montonera penetraron algunos pero fueron obligados a salir inmediatamente.

Se estrañan las personas asistentes al Teatro Regeneración que "El Magallanes" mistifique la verdad de las cosas—talvez con un fin de maldad—diciendo que *salieron a asaltar etc., de una casa entre Talca y Libertad*, cuando el Teatro Regeneración daba una función biográfica a las familias obreras, en esos momentos y el "hecho delictuoso" ocurría en la calle proviniendo de las causas arriba indicadas.

Hacemos esta aclaración con el fin de resguardar el prestigio y respeto que se debe guardar al local obrero y no hecharle sombras como hace "El Magallanes" con propósitos mezquinos.

ECOS Y NOTAS

Don Tadeo vende pan añejo.

Algunas personas nos dicen que la panadería boycoteada de Don Tadeo Milovich, vende pan que le sobra con motivo del *boycott* que se le sigue por el Gremio de Panaderos.

El pan que hemos visto tendría a lo menos sus cuatro días.

Parece que el *boycott* está dando sus resultados y ¡claro! Don Tadeo no quiere perder nada y quiere hacer pagar el pato al público consumidor.

Los trabajadores conscientes deben darle el último premio a este patrón refractario a reconocer la organización de los panaderos. ¡Siga el *Boycott*!

No hay que comprar el pan añejo de don Tadeo.

Panaderito.

Agrupación Socialista

Comisión Directiva

Se convoca a los miembros de la Directiva a reunión extraordinaria para mañana sábado a las 20 hs. con el objeto de resolver un asunto de urgencia.

"La Unión" y la Escuela Profesional

"La Unión" del Domingo pasado declara que la Escuela Profesional en fundación será dirigida por religiosos y que por tanto tendrá religión. Muy bien. Poco nos importa que tenga o no religión. Lo que sí estaríamos gustosos en aplaudir sería que la H. Junta de Alcaldes no hiciera una mala inversión de los fondos comunales y que hacen falta para otras cosas de mas urgente necesidad, por ejemplo, destinar alguna suma para arreglar las calles intransitables de los barrios ultra avenidas y así evitar que los niños se enfermen y no asistan a la Escuela.

¿No les parece señores de "La Unión" que esto sería mejor? La ayuda particular es por de mas generosa para con las instituciones religiosas, de manera que no necesitan recurrir a sustraer un dinero que hace falta para algo de mas valor como es arreglar las calles intransitables pues con ellos se evitan pérdidas mayores obvias de enumerar.

Vida Obrera

El compañero Juan Concha.—

En uno de los últimos vapores regresó del norte del país el compañero Juan Concha antiguo dirigente de la Federación Obrera, quien había ido en busca de mejoría para su salud.

Don Juan Concha aprovechando su estadía en la capital, confirió con S. E. el Presidente de la República sobre un punto de mucha importancia para la clase obrera y que daremos a conocer oportunamente a nuestros compañeros.

El compañero Olea.—

Nuestro Secretario General se encuentra en la capital, desde donde envía un saludo a los trabajadores de Magallanes y comunica la impresión triste que le ha producido el hecho de que la clase trabajadora santiaguina esté poco menos que cohibida para desarrollar su propaganda educadora pues la casta gobernante siembra continuamente el terror en los compañeros, no obstante manifiesta que la organización avanza rápidamente lo que es una grata esperanza para el porvenir del proletariado en el cual debemos fundar nuestro mas ferviente anhelo.

En este saludo el compañero Jorge Olea nos estimula a proseguir con constancia en la organización de nuestras fuerzas y en cultivar nuestra cultura.

Beneficio.—

La Federación Obrera proyecta dar en breve una función de beneficio pro diario obrero y para ayudar al compañero Olea como se acordó ya anteriormente.

En esta función probablemente tomará parte el Cuadro Dramático y para confeccionar el programa se ha nombrado una comisión compuesta de los compañeros Custodio Vilches, Tomás López, Isidoro Reyes y C. Pedraza.

"El Chileno" y los jóvenes católicos

La aparición del nuevo periódico de la curia, ha sido una sorpresa para el elemento obrero, pues a través de sus columnas se deja ver un marcado propósito de ataques a los diversos organismos que componen la colectividad obrera.

Esta conducta de los jóvenes católicos para combatir los ideales del proletario y sus medios de lucha; es tanto más censurable cuanto insidiosa y mistifica dora.

No se puede concebir que jóvenes de este pueblo, con tantos conocimientos y con tanta cultura, como manifiestan tener de sobra por sus repetidos consejos y lecciones que pretenden dar por intermedio de su *vocero*, se atrevan a desprestigiar el fin de emancipación que perseguimos, ofreciéndonos en cambio un camino cubierto de flores y amor... Estos jóvenes que ofrecen amor en vez de odio o no conocen más que las interioridades de la congregación o creen que la sociedad actual es un seminario pues de lo contrario no hablarían de cosas que ni han conocido ni han experimentado.

Desde las gradas de una Iglesia se puede predicar amor, pero no es lo mismo sostener lo que se dice, en el templo del trabajo.

Vosotros jóvenes católicos que os inspiráis en el amor divino ¿por qué no abandonáis vuestras habitaciones, para salir a enseñar eso que predicáis en el santuario de vuestra religión? Bajad, hasta nosotros, ángeles humanos, venid a conversar a nuestros centros, venid a decirnos que estamos equivocados en nuestro camino.

O si no queréis venir a nuestro centro de reuniones, quedaos en vuestro santo lugar y de allí orientad a los que os escuchen vuestras doctrinas mistificadas ya que no podéis llamaros discípulos ni admiradores de Jesús, el que no se ocultaba el rostro para hablar a sus hermanos los mortales.

Vuestra crítica a los escritos redactados por nosotros, humildes obreros, y las ideas en ellos vertidas son hijas de la sinceridad y profunda convicción, son reflejos del sentir de la clase que trabaja y sufre, es la realidad experimentada y sentida trasladada al papel y autorizada con la firma de quien las escribe; pero vosotros las criticáis con la cara cubierta con el antifaz de la hipocresía y que a pesar de ser jóvenes debierais tener la honradez de firmar esas contradicciones que oponéis a nuestras publicaciones; no quiero pensar de que seáis una pantalla de algún fraile, pues entonces no gastaríamos el tiempo en discutir esas mistificaciones, pero con vosotros jóvenes, si que discutiríamos gustosos porque como dice la sentencia: "de la discusión nace la luz"; tal vez discutiendo un poco pudiera desvanecerse el cúmulo de falsedades de que tenéis imbuido el cerebro; por ejemplo, discutiríamos: "¿Quién es Dios y donde está?" "¿Quién fué Jesús?" "¿La Virgen?" Y sobre todo quiénes son los Santos a cuyo nombre se explota a los creyentes.

Pero con una advertencia: nosotros emplearemos en nuestros escritos la franqueza de costumbre y que vosotros calificáis de "insultos" pues como no cono-

ceamos esos términos adquiridos en la superioridad escolástica, hablamos con la verdad lisa y llana, sin mistificaciones.

Federico Chavez.

El Capital y el Trabajo

En estos momentos en que todos los obreros del universo estamos pendientes de cuanto está evolucionando en todos los países del orbe y tratamos, por los medios que están a nuestros alcances de mejorar nuestra precaria situación de parias explotados, el estado burgués también hace cuanto está de su parte para sostenerse sin dar al pueblo lo que este reclama, y a que tiene derecho como soberano que le dicen que es—siempre ultrajado por la fuerza armada a las ordenes del gobierno y capital,—por que ya la lucha no es de estado a estado sino entre el capital y el trabajo,—estas dos fuerzas la una irresistible cuando sus componentes están con todo conocimiento de causa y bien dirigidos; estos son las masas obreras—la otra el capital, que es amparada por esta misma fuerza o sean los obreros con uniforme. Y es por eso que el obrero trata de conseguir poco a poco lo que por derecho le corresponde. Pero el estado capitalista torpe y ambicioso, no piensa nada más que en perseguir a los obreros mas preparados, dándoles el nombre de agitadores de profesión y muchos mas calificativos denigrantes, que los hace aparecer como

mártires antes sus propios compañeros, los cuales siempre están dispuestos a ampararlos y ayudarlos a costa de grandes sacrificios y a imitarlos cuando sus facultades intelectuales se lo permiten y de ese modo cada día es mas el odio del obrero hacia la clase patronal.

Es por esto señores capitalista que, quiero dar mi opinión en este sentido, tanto para la clase trabajadora, como para los gobernantes y para la clase patronal.

Deberes sociales en general

Los obreros por lo general somos en la inmensa mayoría poco previsores por que nuestra capacidad intelectual no está muy desarrollada y los que han podido colocarse, a un nivel un poco mas elevado, han tratado de formar la clase media o sean los hombres mordaza que quieren ser los que forman términos medios aquellos que en realidad, no son nada sino simples parásitos explotadores de las dos clases por que de ese modo tratan de pasarse a las filas patronales con perjuicio de los trabajadores.

Yo creo que el deber de todo ciudadano, estriba en contribuir en su esfera al levantamiento moral e intelectual del pueblo en general para que de ese modo el pueblo progrese se instruya y saque de el suelo en que vive, el mayor rendimiento posible en beneficio de la colectividad en general, ejemplo: los yankees ¡sombro de progreso!

Por ejemplo la Federación Obrera de Magallanes, compuesta por toda la clase trabajadora re-

gional trata por todos los medios de que sus sueldos sean los mas subidos posibles para que de ese modo puedan hacer frente a sus múltiples necesidades; sin tenerles en muchas ocasiones cariño a la industria regional que es lo que a nosotros nos da la vida.

Pero que nosotros en muchas ocasiones no ayudamos sino por lo contrario combatimos, por falta de conocimientos y cariño a lo que debíamos ayudar y sostener para el mejor bienestar de nuestra familia y de la colectividad en general.

Pero esto sucede por la insidia de la misma clase patronal que tampoco trata de ayudar a la clase obrera, sino que le pone cuanto obstáculo puede para que no salga de la ignorancia en que se encuentra, para explotarla en beneficio de unos pocos con perjuicio de la colectividad en general.

Prueba de ello es lo siguiente: El estanciero, el patrón, le paga al ovejero tantos pesos y nada más; le tiene un puesto sucio sin ninguna comodidad, y le paga lo que por fuerza le ha exigido. Es claro el ovejero le importa poco que a las ovejas se les mueran los corderos, o que las ovejas mismas se mueran cuando ellos no tienen ningún aliciente ni cariño a su trabajo; todo lo contrario aborrece al patrón, y a los intereses que el tiene y no los cuida, ni trata que esos intereses se aumenten, por que nada vendrá en beneficio de la colectividad; si no que todo lo contrario serán para oprimirlo mas, como sucede con la carne y todas las industrias regionales.

Pero todo lo contrario sucedería si el obrero fuera mas instruido y tuviera mas contacto con el patrón, y mas aliciente y mas cariño por la industria regional.

Como por ejemplo, al ovejero se le diera una pequeña gratificación y se le interesara en el aumento de la ganancia, tanto en la parición como en el rendimiento de la lana. Este obrero trataría que no se le muriera ningún cordero y que en la majada no hubieran ovejas con sarna, ni que le cazara el León ni el Zorro, que su puesto tuviera confort y comodidad, entonces sería otra cosa.

En otro orden por ejemplo aquí gastamos infinidad de cientos de miles de pesos en calzado, jabón y papas, etc.

Si la clase patronal fuera mas indulgente y diera a la Federación Obrera en forma de participar de la ganancia una cuota para la formación de la Casa del Pueblo, Biblioteca y otras, tuviera mas familiaridad con los trabajadores, este iría en forma mas pacífica y mas de acuerdo con las leyes de la evolución hacia adelante y todos disfrutaríamos de un bienestar mas de acuerdo con el adelanto de esta región y de las riquezas aquí acumuladas.

El comercio—este tiene también su parte en este gran problema social, importando y exportando mercaderías de primera calidad, cuidando que los obreros tengan de todo cuanto necesitan en el mercado y que en lo posible se consuma de lo regional a lo extranjero; que como factor de progreso tratemos de que nos bastemos a nosotros mismos y no despreciemos lo de casa en beneficio de lo de afuera, que en muchos casos es mas malo que lo que tenemos en casa. Mucho mas quisiera escribir pero mi capacidad intelectual no me lo permite lo que falte por decir se lo dejo a la Cámara de Trabajo en formación.

Roman Cifuentes O.

Abrigos p. hombres y niños

Hule p. mesa - Corses de diversos tamaños :

Acaba de recibir a consignacion una gran partida

LA CONFIANZA

Todos los sábados a las dos de la tarde, remate de muebles y mercaderías, a cargo del Martillero Público señor Pedro Garcia Pereira. : : Calle Pedro Montt N.º 976 : :

C. VEIGA

¡OJO! ¡OJO!

Pongo en conocimiento de mi clientela y del público en general que he abierto una nueva CASA de REMATE y ONSIGNA IONES en la Av. Colón esq. Borjes N.º 798.

Horas que atenderé al público tanto para la venta como para consignaciones:

Desde 8 a 11.30 hs.

” 13 a 18 ”

A. Slako.

MARTILLERO COMERCIAL

La Central del Norte

Empresa de Pompas Fúnebres

Calle Borjes 890 casi esquina Valdivia

La más acreditada del Territorio por sus precios económicos y seriedad.

Esta casa se encarga de todas las tramitaciones: Iglesia, Beneficencia y Civil. Arreglo de capilla ardiente: gratis. ATAQUES p. niños desde \$ 8. Id. para grandes desde \$ 50. URNAS de 1.a clase, forradas en zinc, trabajo garantido.

CORONAS y REJAS

A las Sociedades y Asilos se descuenta el 25 o/o.

Talleres de carpintería TALCA 882.

Francisco A. Contreras.

Aquilino García

Almacén de Mercaderías Surtidas

Avenida Colón 606—Teléfono 431—Casilla 21

Recibió para revendedores:

VELAS	MANZANAS
CONFITES	PERAS
CECINAS	PEPINOS
AJIES en escabeche.	TOMATES
	MANIS

\$ 1. el kilo AZUCAR \$ 1. el kilo

Agua lavandina Carmen

Con el uso de esta lejía, o agua lavandina, se obtiene en el lavado de ropa, una gran economía de jabon, tiempo y combustible.

No quema ni destruye la ropa, porque se ha demostrado que no contiene hipocloritos ni ácidos de ninguna clase.

: : : De venta en todos los almacenes.

Unicos depositarios en Punta Arenas

E. Cuellar y Cia.

Cigarrería y Jugetería "EL CAPRICHIO"

Lautaro Navarro 1043.

Pastelería || Peluquería || Sombrerería

ANTONIO KRAGICH

Sección Pastelería
Pastelitos, Tortas
Comotas, Bombones y Chocolates
Salas Reservadas para familias.

Sección Peluquería
Servicio esmerado e higiénico
Perfumes
Sombreros
Artículos p. hombres

—Calle Borjes al lado del Telégrafo—

Sastrería Nacional

de ANTONIO PALMA

O'Higgins N.º 1047.

Frente a la Casa Máximo Gilli

Esta Sastrería cuenta con un gran surtido de casimires de las mejores fábricas inglesas y francesas. Grandes novedades en ropa hecha para hombres. Especialidad en trajes sobre medida. Se hacen pantalones de montar estilo inglés. Prontitud y esmero en los trabajos. Cortador competente con varios años de práctica en el ramo.

Aviso Ud. en "El Socialista"

Liceo de Niñas

CLASES NOCTURNAS PARA OBRERAS

Funciona con el horario siguiente:
Desde las 20.30 hasta las 22 hs.
Lúnes Conferencias.

AVISO

Próximamente se abrirá un taller. Por el momento hay Rejas hechas a precio de oportunidad.

Se confeccionan trabajos de ferreteria.
Tratar: calle Talca 830.

EN LA IMPRENTA DE "EL SOCIALISTA"

Se imprimen Facturas, Sobres, Papel p. cartas, Recibos, Tarjetas, Programas de Teatro, volantes, carteles, proclamas, etc., etc.

:: A precios muy convenientes ::

Amelia L. de Gutierrez
 MATRONA.
 Regresó y atiende como de costumbre a su clientela, a domicilio y en su consultorio, de h. 13 a 16 (1 a 4 P. M.)
 =Calle Chiloé esq. Balmaceda=
 LÚNES: Consultas gratis.

LUIS AGUIRREC.
 MEDICO CIRUJANO
 Aconcagua esq. Balmaceda 1.284

Ha abierto nuevamente su estudio en esta ciudad
 Consultas de 1 a 4 p. m.

Dr. Gilberto Alessandri
 CIRUJANO DENTISTA.
 Especialista en cirugía dental (Reabrió su consultorio), Consultas de 9 a 12 m. y de 1 1/2 a 6 p. m.
 Calle Lautaro Navarro 1160 entre Roca y Errázuriz
 Casilla 101 = Teléfono 263

TALLER MECANICO, HERRERIA y HOJALATERIA de M. Hernández
 Calle Bories (Atacama) 546
 Un poco más arriba del Garage Central
 Teléfono 522
 Se arreglan máquinas de escribir, fonógrafos, máquinas de coser, bicicletas, etc., etc.

PINTURERIA
 Y:
FABRICA de MARCOS
 DE PEDRO P. JERIA
 Se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo
 Se hace toda clase de instalaciones eléctricas :

ALMACEN El Triunfo
 DE BARTOLOMÉ GONZÁLEZ
 Calle Patagona esquina Valdivia
 Ofrece en venta:
 Mercaderías Generales para Familias a precios sin competencia
 También realiza una gran partida de fierro acanalado N.º 24 y N.º 26.

Leopoldo Feller
Talabarteria
 Arpillera fuerte para tapiceros.
 Hilo, cáñamo de todos tamaños.

Almacén El Indio
 Calle Angamos esquina Peruana
 Teléfono 414
 Gran surtido de mercaderías en general.
 Precios sin competencia.

Despacho 'El Curaqueño'
 DE ISMAEL VIDAL
 Calle Waldo Seguel esq. Peruana
 Hay un completo surtido de provisiones para familias.
 Entrega a domicilio.
 Limpieza e higiene.
 Hay mercaderías de remate.

A la Ciudad de Pekin
 Llegaron:
Ternos de mezclilla
Pantalones y Chompas
LUIS GONZALEZ
 (Sucesor de H. González y Cia.)
 = Calle Talca y Balmaceda N.º 1301 =

Tienda "LA OTOMANA"
 de **JOSÉ ADURRA Hnos.**
 Especialidad en Bordados y Ropa blanca para Señoras.
 Ropa hecha para Señoras y caballeros.
 : Precios módicos :
 = Calle Talca y Balmaceda N.º 1301 =

¡¡ Mas de 12.000 !!
 Marcos para cuadros se mandan hacer anualmente en la
Muebleria "El Sol"
 = DE =
Barassi Hnos.

Jesuscristo y los mistificadores

Si Jesús de Nazaret hubiera de bajar de las alturas hacia donde lo llevaron la suspicacia de los sacerdotes, su indignación fuera tal que, en cada plaza levantaría un patíbulo para ahorcar a tanto mistificador de su doctrina.

Las bienaventuranzas que estos hipócritas de sotana dan como salidas de labios de Jesús en contraposición a las que practicaban los antiguos idolatras son para ellos un mito: Mientras ellos practican las segundas aconsejan al pueblo las primeras.

Los antiguos idolatras decían: "Felices los ricos que disponen a su antojo de los bienes de este mundo" y Jesús. "Bienaventurados los pobres verdaderamente desprendidos de los bienes de este mundo, por que de ellos es el reino de los cielos. Entre una y otra hay una diferencia enorme, Jesús condena la explotación y los que sostienen su doctrina viven de ella. La riqueza acumulada por el clero nos demuestra cuanto debemos fiar de sus consejos espirituales.

"Guardaos—decía Jesús a su auditorio,—de practicar vuestras buenas obras delante de los hombres a fin de ser vistos por ellos; de otra manera, no recibiréis recompensa alguna de vuestro padre que está en los cielos.

¡Aquí... de las damas católicas! estáis todas condenadas a sufrir el rigor del infierno pues no hacéis nada sin reclame anticipado y a pesar que Jesús dijo: "Cuando deis limosna, no toqueis la trompeta como hacen los hipócritas" vosotros no tan solo la tocáis si no que en bailes y kermeses os regaláis de lo lindo escudados en el nombre de aquel que pretendéis glorificar: Ya lo dijo Jesús. ¡Hipócritas!

"No amontoneis tesoros que serán roídos por la polilla" (habla Jesús).

Al Vaticano lo mandaría yo para qué avergonzado de ver su doctrina tan adulterada por el que se abroga su autoridad

en la tierra la corona le arrancase y la arrojase por tierra. Fausto y riquezas no faltan en la que fué según ellos de San Pedro la mansión. Allí se amontona el oro joyas y piedras preciosas, por la fuerza fueron uras y otras por voluntad propia.

Los padres de la iglesia cuando su poder era real no vacilaban mucho en condenar a cualquiera por hereje para apropiarse de sus bienes. "No robaras, no mataras". Los anales de la inquisición con todos sus horrores nos dicen lo que se ha hecho de estas máximas de Cristo.

¡Pobre doctrina! Tan humana en tus principios y te hallas reducida a un semillero de crimenes. Si Jesús de Nazaret volviera, nó del cielo porque éste lugar imaginario solo existe en la fantasía de aquellos que lo crearon, sinó, de ultratumba arrojaría lleno de santa indignación por tercera vez a tanto vil mercader de su "santo templo" echaría por tierra los ídolos de que os valeis para hacer lucrativo vuestro comercio. Ídolos que el no creó pues que pasaron algunos siglos antes que los templos cristianos ostentasen semejante ornato: Reminiscencias son de la religión pagana—y cual a aquellos antiguos mercaderes dijo por primera y segunda vez os diría a vosotros por tercera: "Alejaos de aquí con vuestras mercaderías y no hagáis de la casa de mi Padre una guarida de ladrones".

Es tiempo ya que el pueblo se de exacta cuenta que todo lo que tienda a alejar de el la realidad de las cosas realidad que la naturaleza único dios al cual debemos dar crédito —por que nada se hace ni se realiza en este valle de lágrimas que no sea obra suya—es pernicioso, falso y contra producente a la mayor expansión moral e intelectual de la humanidad.

Todos aquellos que pusieron su inteligencia al servicio de la humanidad fueron condenados por los Teólogos como enemigos de la religión, tratados de herejes y arrojados al fuego sus cuerpos y sus obras—cuando su poder era onnímido—hoy que no pueden usar de este poder hacen todos los esfuerzos posibles por evitar la lectura de todo

impreso que tienda a desentrañar los misterios de la naturaleza por que estan convencidos que todo paso que dá la ciencia por este camino es un puñado de creyentes que arranca a la religión.

La ciencia: La mejor medicina purificadora de la conciencia humana condenada por la teología como enemigo de esta misma humanidad. ¡Pobre humanidad! Como estarías a estas horas de seguir los consejos de los doctores de Salamanca que negaban la redondez de la tierra y de los anteriormente también doctores que condenaban en Roma al anciano Galileo a retractarse de sus afirmaciones sobre su movimiento.

Retroceso, semillero de ignorancia es todo lo que tienda a hacer de nosotros unos seres espirituales alejándonos de la realidad de la vida y es de lamentar que en el siglo que vivimos haya seres que se inclinen para adorar ídolos que el mismo fundador de la religión cristiana condenó. Cuando ante ellos inclinados se golpean el pecho diciendo, por mí culpa, por mí culpa, por mí grandísima culpa —debieran agregar—viven éstos grandísimos gandules mistificadores de la religión, aún que luego dijaran dios me perdone si peca.

R. GARCIA.

AVISO
 Se desea arrendar una casa de 5 ó 6 piezas.
 Datos en esta Imprenta.

ALMACEN
 de Mercaderías Generales
 DE:
Avelino Fernandez
 Calle Talca esq. Pasaje Matta
 Se confeccionan trajes a gusto del cliente.

Obrero: no bebas alcohol y no tendrás quien te esploté quien te oprima, quien te dañe ni quien te engañe.

Juan Hoeneisen
 Almacen de mercaderías en jeneral por mayor y menor

Talabarteria "Ideal" de Concha, Muñoz y Cia.
 =552= Carlos Bories =552=
 374 Teléfono 374

Especialidad en sillas chilenas y todo lo concerniente al ramo de talabarteria.— Micas para cortinas de automóviles.

Prontitud y esmero en los trabajos.

Ojo-ZAPATEROS-Ojo
 Zuela de primera clase, Bolkaf, cabritillas, filetes, etc., a precios reducidos.

Sastrería "La Porteña"
 DE LEONCIO MORA
 Calle Aconcagua entre Balmaceda y Errázuriz.
Se hacen TRAJES sobre medida corte elegante
 Surtido permanente de casimires Ingleses y Franceses.
 Prontitud y esmero—Precios módicos.—
 Se hacen trajes en 24 horas.

Peluquería
 :: CIGARRERIA ::
SOMBRETERIA
 ARTICULOS PARA HOMBRES
 CALLE ROCA
 J. M. Lacaze

Ojo Ojo Ojo
Casa de cambio
 — Calle Lautaro Navarro N.º 1077 —
 Frente a la Botica Magallanes.
 Compra y vende Libras a 90 d/v.
 y Moneda Argentina.
 Al mejor precio de plaza.

Hojalatería
 Se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como ser: serpentinas p.ª cocinas y calentadores p.ª baños.
 Colón esq. Bascañán Guerrero.
José Alvarez

Cooperativa Obrera de Consumos
La Necesaria
 Calle Ecuatoriana entre Libertad y Talca
 Teléfono 152 Casilla 263
 Recibió: Ternos para hombres desde \$ 45.
 Zapatos desde \$ 14.
 Harina de 23 y 46 kilos Copas, a \$ 6. docena.
 Trigo, porotos y chícharos
Provisiones para familias

A comprar todos en el
ALMACEN
 DE
E. Iglesias y Cia.
 Waldo SEGUEL esquina CHILOE Frente al Juzgado
 Recibió:
Papas
 en saco retobados de 90 kilos a \$ 24.—

Imprenta «La Nacional»
 DE SOTO, MANCILLA Y CIA.
 Calle Errázuriz esquina Aconcagua.—Teléfono 523.
 En esta Imprenta se ejecuta todo trabajo de tipografía con prontitud y esmero. También se hacen sellos de goma a precios muy convenientes.

Contestando

Si la sombra y la luz son enemigas irreconciliables, tienen que serlo también el Socialismo y Religión. Por que el Socialismo es la luz que alumbrá las inteligencias para que puedan ver claro el derrotero que han de llevar, si se quiere conseguir lo que hasta el presente había parecido una utopía y a pesar de cuantos obstáculos se le opongan será en lo venidero una hermosa realidad.

La religión es la sombra tenebrosa, es la ignorancia, es el caos es lo que hiere al hombre pensador, al considerar los muchos crímenes que en el trascurso del tiempo a su penumbra se han cometido.

No era mi idea, y estaba muy lejos de mi ánimo el escribir en la forma que lo hago pero en "El Chileno" del día 5 de Mayo (el que me dió cierto olor a "incienso" veo un artículo que se titula "Rumbo Errados" en dicho artículo dice que ha tenido la paciencia de leer línea a línea todos los artículos y composiciones que llena el periódico y a través de tanta prosa dicen que han hallado lo mismo que en números anteriores; el ataque violento, el espíritu de venganza, la provocación y las represalias.

Yo humilde obrero al que nunca gustaron las polémicas y menos periodísticas, por carecer de conocimientos para poder hacer una defensa digna, y estar convencido por que la cien-

Droguería Hansen

DE
José Peruzović
Gran surtido de DROGAS y ESPECIFICOS
Se atienden curaciones y aplicaciones de Inyecciones hipodérmicas.
Errázuriz N.º

cia nos lo enseña y la practica lo aconseja; que el cerebro humano es mas fácil a la persuación que a la violencia; no he visto con agrado y protesto de las palabras escritas en "El Chileno" en cuanto se refiere a lo escrito por mí, por que tengo la convicción y conservo la misma sinceridad que cuando escribí el artículo que lleva por título "El 1.º de Mayo" esponiendo ideas alusivas al día que conmemoramos todos los obreros del orbe, y sin atacar a nadie las trasmito a mis compañeros para que, penetrados de lo que representa el 1.º de Mayo, sepan orientarse para luchar por el engrandecimiento de toda la humanidad.

Si estuve equivocado, espero que "El Chileno" después de analizar mi escrito y darle la verdadera interpretación de mis deseos, pueda sacarme de mi error, si tal cosa consigue le quedará agradecido.

R. A.

A los frailes

¿Qué bienes a mi patria habéis traído, humildes y seráficos varones, en cambio de los miles de millones que le habéis santamente sustraído?

¿En qué vuestra presencia se ha advertido, sino en que os sirven hoy de rodrigones mas efebos, rameras y ladrones que fieles de fervor reconocido?

¿O en qué impera cual nunca la falsia?
¿O qué es un mito ya nuestra hidalguía?
¿O en qué deber, honor, virtud, conciencia,

Se encuentran hace tiempo bajo cero?
¿O en qué el Dios que se adora es el dinero en escencia, en presencia y en potencia?



Relojería y Joyería

Gustavo Bæriswyl

ESPECIALIDAD EN COMPOSTURAS DE JOYAS Y RELOJES
ADEMÁS UN GRAN SURTIDO DE ALHAJAS DE TODAS CLASES

Calle ROCA N.º 940, frente a Matetich.

ALMACEN de MÚSICA

Luis A. Garca

Constantemente novedades en música impresa gran surtido de música para violin y piano. Métodos, cuerdas de todas clases, puas para gramófonos. Arcos para violin y artículos de Escritorio.

Calle O'HIGGINS, frente a la Cruz Roja.

Díaz, Contardi y Co. MARTILLEROS

Trajes

para HOMBRES, niños y jóvenes

el mejor surtido en el

Baratillo Centenario

Nicolas G. Kushevch

Calle Maipú esquina Libertad

Liquidación de Copas a 7 pesos la docena
Tengo Artículos de los que no hay en plaza.

"EL ARTE MODERNO"

Taller de Pinturas

DE
Alberto 2.º Margas

Calle Chiloé esq. Waldo Seguel N.º 1002

El Taller se enca ga de todo trabajo concerniente al ramo.

Empapelado, rótulos, decoraciones, imitaciones de maderas y mármoles, colocación de vidrios, etc., etc., y además recibe trabajos para el campo.

FRUTERIA

DULCERIA

de Heriberto Miranda

Calle Bories frente a Feller

Restaurant Nacional

DE
CLODOMIRO GOMEZ

PORVENIR

Camas para alojados.—Comida a toda hora.

Cazuela a la chilena y empanadas.

Servicio esmerado y atendido por su dueño.

Frejoles: Coscorrónes,

Caballeros, Pallares y Bayos. Arvejas Secas, Garbanzos, Lentejas, Nueces, Trigo Mote, Pasas, Descorazados, Huesillos

Vende a precios sin competencia

J. JORDAN.

PELUQUERIA

de OTTO ENGLER

ESTABLECIDA EN EL AÑO 1908

Especialista en arreglar novias

Calle Jorge Montt N.º 913.

La Camelia

Calle Lautaro Navarro 919 entre Pedro Montt y Valdivia

Ternos para niños, pantalones y sobretodos.

Trajes y delantales para niñas: Camisetas y calzones de lana p. señoras. Mantillas españolas blancas y negras.

NOTA.—A las personas que compren tres trajes a la vez se les hace una buena rebaja.

A la Ciudad de Londres

DOBERTI & GONZALEZ

Por último vapor llegó un gran surtido de

Sombreros

para señoras y niñas.

GRAN SURTIDO EN JUGUETES Y OBJETOS DE REGALO
PERFUMES FLORES Y PLANTAS ARTIFICIALES ENCONTRARÁ UD. EN EL

Bazar ESPAÑA

de MARCHAN y MARTINEZ-CONDE
CALLE LAUTARO NAVARRO 1187

"Pensión Valparaíso"

Piezas para alojados

de Juan Francisco Herrera

Frente a la Federación Obrera.

Gran CONCURSO "La Paz"

Habrá 1 premio de \$ 1000	\$ 1000
1	500
2	300
3	200
6	100
12	50
24	20
48	10
96	5

Total 193 premios \$ 5.340

Las bases para tomar parte en el concurso son: Presentar 20 cajetillas vacías con su respectiva faja de impuesto inutilizadas, las que serán canjeadas por un CUPON el cual tendrá derecho al concurso. Las marcas de los cigarrillos favorecidos son las siguientes: —FIGUEREDO—PROGRESO—BRASIL—FEDERACION—TURQUEZA y TABACO Universal de la marca Figueredo

La Jugada será en 30.000 números. Una vez entregado el último cupón se avisará la fecha del sorteo por los diarios locales. NOTA.—Mis marcas de Cigarrillos podrán comprarse en todos los negocios, bares y cantinas; y para el canjeo de las etiquetas podrán hacerlo todos los días en la Cigarrería del señor Alberto Figueredo calle O'Higgins entre Roca y Pedro Montt, Frutería de los señores Salgado Hnos. calle Roca o en mi Fábrica calle Ecuatoriana entre O'Higgins y Jorge Montt N.º 1040. Se recomienda a los consumidores que toman parte en el concurso hacer el canje por lo menos una vez al mes.

F. FIGUEREDO (Fabricante)